

El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6921

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7'50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.— La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.— No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

JUEVES 16 DE AGOSTO 1904

NOTICIAS DEL CÓLERA.

En Tolón, Marsella y Arlés, la epidemia está en su último periodo, y pronto se cantará el te deum.

En la frontera es donde se halla en toda su fuerza.

En Italia, según la «Gaceta Oficial», durante las últimas cuarenta y ocho horas han ocurrido en la provincia de Meassa ocho casos, tres defunciones; en la de Puerto Mauricio un caso dos defunciones; en la de Turin un caso sospechoso y cuatro defunciones; en la de Bérgamo tres casos, dos defunciones, en la de Comiza tres casos, y en la de Campanteno cinco casos, cuatro defunciones y dos sospechosos.

En las capitales de las tres últimas provincias donde se ha presentado el cólera se han establecido cordones sanitarios.

Según dicen de Génova, en la provincia nada; en las de Bérgamo, Campobasso, Cosenza, Massa, Porto-Mauricio y Turin 17 casos y 10 defunciones.

En el lazareto de San Simón, existen 12 buques con 190 tripulantes y 12 pasajeros.

En el de Pedrosa 21 buques, con 399 tripulantes y 38 pasajeros.

En el de Mahón 34 buques, con 447 tripulantes y 15 pasajeros.

La junta de Sanidad de Palma de Mallorca ha propuesto á la dirección y ésta ha aprobado, la siguiente disposición:

Como aquel puerto es el único en la provincia que reúne las condiciones necesarias para que en él puedan cumplirse los tres días de observación que, por real orden de 24 de Julio, se impusieron á los barcos de méno de 300 toneladas con patente limpia, procedentes de otros países sólo en el indicado puerto de Palma deberán cumplirse los tres días de observación.

Esto puede servir de aviso al comercio para evitar que los buques que se dirijan á las Baleares sean rechazados en los demás puertos y enviados al de Palma.

Según telegramas oficiales, lo ocurrido en Suances con una goleta francesa no ha tenido gravedad ni importancia. El buque penetró en el puerto, pero en vista de la actitud adoptada por el pueblo y las autoridades y carabineros, se marchó sin desembarcar gente ni comunicar con la población.

Dícese que el cólera se ha propagado por todo el valle de Jabrón, á consecuencia de haber lavado la ropa blanca de los coléricos en las aguas

del río del mismo nombre los habitantes de Omergues.

Ampudiando las noticias que dimos ayer sobre esta localidad, parece que las inhumaciones se habían hecho de un modo tan precipitado que muchos de los cadáveres enterrados tenían los pies fuera de tierra y esparcían un hedor insoportable, hecho que se explica también por la circunstancia de haber sido los difuntos sepultados sin féretros.

Entre los medios propuestos en Marsella para la purificación y renovación del aire, se halla uno por un viejo artillero, que lo considera mejor aun que el fuego, el de hacer durante cinco días seguidos á la misma hora y en cierto número de puntos de la ciudad, salvas de artillería, que equivaldrían á tempestades, las cuales siempre se han considerado saludables en tiempo de epidemia.

Noticias generales.

Del «Eco de Ceuta».

«El corresponsal en Marruecos de un periódico inglés de gran circulación, dice que el sultán ha dado sus órdenes para la concentración de unos 500 hombres en Azanet.

Estas tropas están destinadas á combatir contra la tribu de Anghera, kábilá que ha pedido el protectorado de Francia. Las órdenes son muy terminantes para la completa destrucción de la kábilá, habiéndose dispuesto que los hombres sufran la última pena, y que las mujeres y niños queden reducidos á la esclavitud, después de confiscar la totalidad de sus bienes.

Aún cuando la anterior noticia debe acogerse con alguna reserva, añade el mismo corresponsal que la nueva empresa bélica del sultán puede considerarse como una provocación á la república francesa, la cual viene poniendo los medios para acrecentar su influencia en Marruecos»

LOS ATENTADOS EN RUSIA.—Las alarmantes noticias de Varsovia referentes á la detención del polaco Bardowski, afiliado á los nihilistas y acusado de participación en los atentados contra la vida del czar, se hallan confirmadas por el atentado contra el gobernador general de dicha ciudad, Gurko. Este recibió un disparo al volver á la capital, después de las maniobras celebradas en las cercanías.

El perpetrador de este acto de venganza no ha sido preso, y es probablemente uno de los afiliados á la rama nihilista de la sociedad secreta «El Proletariado». Parece que el czar comprenderá la lección y aplazará su proyectada visita á la capital polaca.

El general Gurko es un excelente general de caballería, y goza, con Sobolef, de la mayor reputación en Rusia por su último paso por los Balcanes en la última guerra turco-rusa.

La cuestión de China y Francia se complica, se cree inminente una declaración de guerra por parte de China; el gobierno francés ha ordenado al almirante Coubert que ocupe inmediatamente á Foutcheon.

Cinco mil chinos han ocupado á Kelung.

Ha zarpado del puerto de Argel, el vapor transporte francés «Rio Negro» conduciendo á su bordo 1.300 hombres y un considerable material de guerra con destino á Tonkin.

Los periódicos de Granada dicen que hace algunos días existe cierta intranquilidad á consecuencia del malísimo estado higiénico del presidio establecido en aquella población.

Parece que en el indicado establecimiento, capaz de contener solamente 600 hombres, existen 1.300 y que por causa de esta aglomeración excesiva se han desarrollado con bastante intensidad las fiebres tifoideas. Según manifestación del capellán del penal referido, en el término de cuarenta y ocho horas, se han administrado los Sacramentos á 25 presidiarios. El número de atacados es bastante considerable.

Dice un periódico de Madrid, que inmediatamente que tuvo noticia el señor director de Sanidad de la alarma ocurrida en Aldea Real, pueblo de la provincia de Segovia, con motivo de tres casos de enfermedad sospechosa, telegrafió al gobernador para averiguar la verdad; el gobernador envió un delegado, y, hechas las investigaciones oportunas, contestó asegurando que no había absolutamente ningún motivo de alarma, y que la salud es impecable en toda la provincia.

En la presente semana comenzarán los trabajos de colocación del material de hierro en el puente del ferrocarril sobre el Serpis, cerca de Córdoba.

De orden del alcalde de Santiago (Cienca) han sido quemadas varias arrobas de bacalao de perro, encontradas en las tiendas de aquella población.

El vecindario de la misma está muy contrariado por la falta de agua potable, y los labradores de la comarca sumamente disgustados por la presencia de la langosta, que causa muchos daños en los melonares, en las viñas y en los montones de trigo.

Publica la «Gaceta» el estado de movimiento ocurrido en el personal de los presidios durante el mes de Junio.

La existencia de penados en 31 de Mayo era de 19.275 hombres y 944 mujeres. En 31 de Junio era de 19348: 18.707 varones y 941 hembras; habiendo, pues, un aumento de 429.

En la clasificación por edades, el máximo (4.530) está entre los 20 y 25 años, y el mínimo (15), pasados los 70. En las mujeres el máximo (110), está entre los 30 á los 35 años, y el mínimo (2), pasados los 70.

Casados hay: con hijos, 6.522 varones y 240 hembras; sin hijos, 1.940 y 4. Solteros, 9237, solteras, 500. Viudos con hijos, 646 varones y 156 hembras; sin hijos, 362 y 41. Hay 18.686 varones católicos y 951 hembras y 18 de otras religiones.

No saben leer, 8.498 varones y 592 hembras; leer únicamente, 1.243 y 77; leer y escribir, 3.688 y 267; con instrucción superior, 298 y 5; con educación esmerada, 374 y 9; mediana, 7.963 y 188; descuidada, 10.373 y 744. Tienen profesión artística y literaria, 130 varones y 2 hembras; fueron empleados de gobierno, 113; de particulares, 162, militares y marinos, 571; eclesiásticos, 9, comerciantes, 262 y 14, y el resto trabajadores, arrieros, artesanos, carneceros, etc., etc., entre ellos ocho toreros.

Hay gran afluencia de forasteros en Bi hao, según dicen los periódicos de aquella localidad.

Se ha acordado por el ayuntamiento de Córdoba, subvencionar con 15.000 pesetas el ferrocarril de Ecija.

Según leemos en un telegrama de Londres, la marcha del general Norbrook á Egipto, tiene por objeto la abdicación del Khedive Fawik y su reemplazo por Abbat, con la regencia de Nubar.

Ha entrado en el dique de la campana del Ferrol, el crucero «Navarra».

Ha llegado al Ferrol, el cañonero «Aspirante» en donde sufre algunas reparaciones que le son necesarias.

El teniente de navío de primera clase D. Federico Ardois, oficial segundo del Ministerio de Marina, ha sido nombrado para acompañar al ministro del ramo en la expedición á las provincias del Norte.

Ha sido nombrado comandante de marina de Trinidad [Cuba] el teniente de navío de primera clase D. Federico Estran y Justo.